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RESUMEN 

 

SEP 

 

* NO HABRÁ PAGO DE TIEMPO EXTRA POR ALARGUE DE CLASES 

LA JORNADA: EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA, ALONSO LUJAMBIO, DESESTIMÓ EL 

RECHAZO QUE HAN MANIFESTADO PROFESORES DEL DF PARA IMPARTIR MEDIA HORA MÁS DE 

CLASES, A FIN DE REPONER LOS DÍAS QUE SE PERDIERON DEBIDO A LA ALERTA SANITARIA 

POR LA INFLUENZA HUMANA AH1N1. ENTREVISTADO, LUEGO DE SU PARTICIPACIÓN EN EL 50 

ANIVERSARIO DE LA AMC, INDICÓ QUE SÓLO 1 POR CIENTO DE LOS MENTORES CAPITALINOS 

SE NIEGA A DAR CLASES 30 MINUTOS MÁS. 

AGREGÓ QUE LA DEPENDENCIA NO PAGARÁ ESTE TIEMPO EXTRA DE CLASES A LOS 

DOCENTES, POR LO QUE AGRADECIÓ LA DISPOSICIÓN Y EL APOYO DEL SNTE, QUE ―HA SIDO 

MUY GENEROSO EN ESE SENTIDO‖. ASIMISMO, INFORMÓ QUE LAS AUTORIDADES DE CADA 

ENTIDAD DETERMINARON CUÁNDO CONCLUIRÁ EL CICLO ESCOLAR, LUEGO DE QUE SE VIO 

INTERRUMPIDO POR LA EPIDEMIA, AUNQUE DIJO QUE EN LA MAYORÍA DEL PAÍS EL FIN DE 

CURSOS SERÁ EL 10 DE JULIO. DESTACÓ, ASIMISMO, QUE EL INICIO DE LABORES PARA EL 

SIGUIENTE CICLO ESCOLAR SE REALIZARÁ EL 24 DE AGOSTO. 

EN OTRO ORDEN Y FRENTE A LA COYUNTURA ELECTORAL, LUJAMBIO EXIGIÓ A TODAS LAS 

FUERZAS POLÍTICAS NO UTILIZAR A LAS ESCUELAS PARA HACER PROSELITISMO. SIN 

EMBARGO, RESALTÓ QUE ES DESDE LAS AULAS DONDE SE DEBE CONSTRUIR LA CULTURA DE 

LA DEMOCRACIA DEL PAÍS. (LA JORNADA 42, MILENIO 14, EXCÉLSIOR 2-A, EL SOL DE 

MÉXICO 9-A) 

* REFRENDO DE LUJAMBIO PARA EL IMPULSO DE LA CIENCIA Y LA TECNOLOGÍA 

LA CRÓNICA: AL ENCABEZAR LA CEREMONIA INAUGURAL DE LOS TRABAJOS DEL 50 

ANIVERSARIO DE LA ACADEMIA MEXICANA DE CIENCIAS, EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN 

PÚBLICA, ALONSO LUJAMBIO, AFIRMÓ QUE LA CIENCIA Y LA TECNOLOGÍA SON 

FUNDAMENTALES PARA IMPULSAR EL DESARROLLO DEL PAÍS Y EL CRECIMIENTO DE LA 

ECONOMÍA Y LA COMPETITIVIDAD, Y REFRENDÓ EL COMPROMISO DEL GOBIERNO FEDERAL 

CON LA CALIDAD DE LA EDUCACIÓN Y CON EL IMPULSO A LA CIENCIA Y A LA TECNOLOGÍA. 
INDICÓ QUE CON UN MAYOR APOYO A LA CIENCIA Y A LA TECNOLOGÍA SE GARANTIZARÁ LA 

SUSTENTABILIDAD, EL DESARROLLO Y UN MEJOR PORVENIR PARA LOS MEXICANOS. 
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EN SU TURNO, LA PRESIDENTA DE LA AMC, ROSAURA RUIZ GUTIÉRREZ, DIO A CONOCER UN 

PROGRAMA DE RESCATE DE LA CIENCIA Y TECNOLOGÍA, QUE PRESENTARÁ A LAS 

AUTORIDADES FEDERALES CON EL OBJETIVO DE LOGRAR EN UN CORTO PLAZO (2018) LA 

INVERSIÓN DEL 1 POR CIENTO DEL PIB AL RAMO, QUE ACTUALMENTE ES DE 0.36 PRO 

CIENTO, COMO LO ESTABLECE LA LEY. APUNTÓ QUE PARA DICHOS RESCATES EL ESTADO 

DESTINÓ 453 MIL MILLONES DE PESOS, ENTRE 1995 Y 2008, RECURSOS PÚBLICOS QUE 

COSTARON EROGACIONES ANUALES EQUIVALENTES A 0.59 POR CIENTO DEL PIB. (LA 

CRÓNICA 13, OVACIONES 5, EL SOL DE MÉXICO 9-A) 

* 50 ANIVERSARIO DE LA AMC 

REFORMA: DURANTE LA INAUGURACIÓN DE LA CEREMONIA POR EL 50 ANIVERSARIO DE LA 

ACADEMIA MEXICANA DE CIENCIAS, EL RECTOR DE LA UNAM, JOSÉ NARRO, URGIÓ AL 

GOBIERNO FEDERAL A FORTALECER LAS INSTITUCIONES PÚBLICAS PARA ERRADICAR LA 

DESIGUALDAD, LA MAYOR, RECORDÓ, ENTRE LOS PAÍSES MIEMBROS DE LA OCDE. 
ASIMISMO, CUESTIONÓ LA INVERSIÓN DE LOS GOBIERNOS EN INSTITUCIONES PRIVADAS Y 

LLAMÓ A ROMPER LA CREENCIA DE QUE SON NECESARIAMENTE MEJORES QUE LAS DEL 

ESTADO. 

DURANTE SU DISCURSO, EN LA CONFERENCIA MAGISTRAL LA DESIGUALDAD EN MÉXICO UN 

RETO PARA LA CIENCIA Y LA EDUCACIÓN, EXTERNÓ QUE 6 MILLONES DE MEXICANOS NO 

SABEN LEER NI ESCRIBIR, QUE LA COBERTURA DE LA EDUCACIÓN SUPERIOR ES DE SÓLO 26.7 

POR CIENTO DE LA POBLACIÓN EN EDAD DE CURSARLA, Y QUE EL PAÍS OCUPA EL LUGAR 52 A 

NIVEL MUNDIAL EN EL INSTITUTO DE DESARROLLO HUMANO. REPROCHÓ LA BRECHA DE 

INGRESO ENTRE EL 1 POR CIENTO DE LAS FAMILIAS MÁS RICAS DEL PAÍS Y EL 1 POR CIENTO 

DE LAS MÁS POBRES ES DE 130 VECES. 

POR SU PARTE, EL TITULAR DE LA SEP, ALONSO LUJAMBIO, RECONOCIÓ QUE EXISTE UNA 

GRAN DEUDA CON LA CIENCIA Y LA TECNOLOGÍA DEL PAÍS. EMPERO, DESTACÓ QUE LA 

POLÍTICA EN LA MATERIA HA TRANSITADO DE UN MODELO EN EL QUE EL GOBIERNO FORMULA Y 

APLICA LAS MEDIDAS A UNO DE POLÍTICA PÚBLICA, DONDE PARTICIPAN TODOS LOS ACTORES 

INVOLUCRADOS, Y QUE ESTE AÑO SE INVERTIRÁN EN CIENCIA Y TECNOLOGÍA MÁS DE 43 MIL 

500 MILLONES DE PESOS, 30 POR CIENTO MÁS QUE EN 2006. 

MILENIO: EN ENTREVISTA, AL FINALIZAR EL ACTO, EL SUBSECRETARIO DE EDUCACIÓN 

SUPERIOR, RODOLFO TUIRÁN, REFRENDÓ LO DICHO POR EL RECTOR Y REFIRIÓ QUE 60 POR 

CIENTO DE LOS JÓVENES CON UN NIVEL ECONÓMICO ALTO ESTUDIA UNA CARRERA 

UNIVERSITARIA. EN CONTRASTE, SEÑALÓ, SÓLO 5 POR CIENTO DE LOS JÓVENES DE ENTRE 19 

Y 23 AÑOS EN SITUACIÓN DE POBREZA ACCEDEN A ESTUDIOS UNIVERSITARIOS. (REFORMA 2-
A, MILENIO PP Y 14, LA CRÓNICA 12, EL FINANCIERO 27, EL SOL DE MÉXICO 9-A) 
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* NUEVO ESQUEMA DE ENSEÑANZA EN EL IPN VIOLA NORMATIVIDAD VIGENTE 

LA JORNADA: PROFESORES Y TRABAJADORES DEL IPN ASEGURARON QUE LA APLICACIÓN DE 

UN NUEVO MODELO EDUCATIVO EN LA INSTITUCIÓN, ―ORIENTADO A UN SISTEMA BASADO EN 

COMPETENCIAS, GENERA VIOLACIONES A LA NORMATIVIDAD VIGENTE, PUES NO EXISTE 

ACUERDO OFICIAL PARA HACER CAMBIOS CURRICULARES, INCLUSO PARA DESAPARECER 

ASIGNATURAS, Y LAS AUTORIDADES DEL POLITÉCNICO NO QUIEREN DAR RESPUESTA A 

NUESTRAS DENUNCIAS‖. 

A ESTE RESPECTO, EFRÉN PARADA ARIAS, SECRETARIO GENERAL DEL IPN, AFIRMÓ: 
―HEMOS RECIBIDO DOCUMENTOS PERO SIN FIRMA Y SÓLO CON UN MEMBRETE, POR LO QUE 

NO HAY A QUIÉN CONTESTAR‖. SIN EMBARGO, ENFATIZÓ QUE CUALQUIER DUDA SOBRE EL 

NUEVO MODELO EDUCATIVO ―TIENE UNA EXPLICACIÓN Y ESTAMOS MUY INTERESADOS EN 

DARLA‖. 

EN TANTO, ROSARIO TREJO, REPRESENTANTE SINDICAL DE ACADÉMICOS DE LA UNIDAD 

PROFESIONAL INTERDISCIPLINARIA DE INGENIERÍA Y CIENCIAS SOCIALES Y 

ADMINISTRATIVAS, DENUNCIÓ QUE DESDE 2006, CUANDO INICIÓ LA APLICACIÓN ―PILOTO‖ DEL 

NUEVO ESQUEMA, SE ―HAN REALIZADO CAMBIOS CURRICULARES DE FORMA SIGILOSA, SIN 

CONVOCAR A UN DEBATE ENTRE SECTORES DE ACADÉMICOS Y ALUMNOS‖. AGREGÓ QUE EN 

POR LO MENOS SEIS ESCUELAS DE ESTUDIOS SUPERIORES DE ESTA CASA DE ESTUDIOS SE 

HAN MODIFICADOS LOS CONTENIDOS CURRICULARES CON LO QUE ―DESAPARECEN 

ASIGNATURAS…‖. (PÁG. 43) 

* FORO DE CONTRASTE DE PROPUESTAS ELECTORALES 

MILENIO: CON CRÍTICAS DE LA OPOSICIÓN POR LA CRISIS EN QUE SE ENCUENTRA LA 

EDUCACIÓN, A LA ALIANZA POR LA CALIDAD EDUCATIVA Y EL SECUESTRO POR PARTE DEL 

SNTE, SE REALIZÓ EL QUINTO FORO DE CONTRASTE DE PROPUESTAS ELECTORALES EN EL 

IFE, DURANTE EL CUAL, EL REPRESENTANTE DEL PRD Y DIPUTADO, TONATIUH BRAVO, 
LAMENTÓ QUE LA ACE SEA UN ACUERDO ENTRE EL GOBIERNO Y EL SINDICATO, CUANDO LO 

QUE SE REQUIERE ES UNA POLÍTICA DE ESTADO EN MATERIA EDUCATIVA, EN LA QUE 

PARTICIPEN LAS ENTIDADES, LOS PADRES Y LOS MAESTROS. 

LA REPRESENTANTE DEL PAN, MARÍA DE LOURDES DEL RÍO, DIJO QUE EN LA PRÓXIMA 

LEGISLATURA SU PARTIDO, A TRAVÉS DE LOS DIPUTADOS, BUSCARÁN QUE LA ACE SE 

CONVIERTA EN LEY, ADEMÁS DE GARANTIZAR LA ACTUALIZACIÓN Y CAPACITACIÓN DE LOS 

MAESTROS, A TRAVÉS DE LOS CONCURSOS DE OPOSICIÓN, LA EVALUACIÓN PERMANENTE DE 

ALUMNOS, MEJORAR LAS INSTALACIONES DE ESCUELAS Y LOS SISTEMAS DE ENSEÑANZA. 
(MILENIO 12, EL SOL DE MÉXICO 13-A) 
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* REFORMAS A LA EDUCACIÓN INCUMPLEN EXPECTATIVAS EN LA UPN 

LA JORNADA: LA RECTORA DE LA UPN, SYLVIA ORTEGA SALAZAR, ASEGURÓ QUE A CASI 20 

AÑOS DEL INICIO DE LAS REFORMAS AL SISTEMA EDUCATIVO NACIONAL ―NO TODO HA SALIDO 

BIEN, PUES AÚN PODEMOS VER CONDICIONES DE EXCLUSIÓN E INEQUIDAD, DE LOS AÑOS 90‖, 
QUIEN DESTACÓ QUE UNA ESTRUCTURA ESCOLAR QUE EXCLUYE ―NO CUMPLE CON LOS 

OBJETIVOS PARA LA QUE FUE CREADA NI BENEFICIA A LA SOCIEDAD‖. 

AL PARTICIPAR EN UN HOMENAJE A JOSÉ VASCONCELOS, CONVOCADO POR LA UAM-
IZTAPALAPA, DESTACÓ QUE DESDE 1992, CUANDO SE FIRMÓ EL ACUERDO NACIONAL PARA 

LA MODERNIZACIÓN DE LA EDUCACIÓN BÁSICA HASTA LA ALIANZA POR LA CALIDAD DE LA 

EDUCACIÓN, ―SE HAN REALIZADO CAMBIOS IMPORTANTES, PERO HEMOS APRENDIDO QUE POR 

DECRETO NO VAMOS A CAMBIAR NADA‖. INDICÓ QUE LAS REFORMAS EN EL CAMPO EDUCATIVO 

NO HAN RESULTADO COMO ESPERÁBAMOS, EN GRAN PARTE DE LA CONFIGURACIÓN DE LA 

ESCUELA, EL PREDOMINIO DE INTERESES NO EDUCATIVOS Y LA DEBILIDAD DE LOS ACTORES 

DEL SISTEMA, QUE INCLUYE A MAESTROS, PADRES DE FAMILIA Y SOCIEDAD. 

ENFATIZÓ QUE LAS REFORMAS AL SECTOR NO HAN EVITADO QUE EL SISTEMA EDUCATIVO 

NACIONAL CONTINÚE EXPULSANDO A ALUMNOS A EDADES MÁS TEMPRANAS, PUES 20 POR 

CIENTO DE QUIENES CURSAN LA SECUNDARIA NO LA CONCLUYEN, MIENTRAS QUE SÓLO 60 

POR CIENTO DE LOS ALUMNOS MATRICULADOS EN BACHILLERATO OBTIENEN SU CERTIFICADO, 
A LO QUE SE SUMA UNA TASA DE EFICIENCIA TERMINAL EN LICENCIATURA DE POCO MÁS DE 50 

POR CIENTO. (PÁG. 43) 

* MAESTROS GUERRERENSES PARAN LABORES Y TOMAN CONGRESO 

REFORMA: EN RECHAZO A LA ALIANZA POR LA CALIDAD DE LA EDUCACIÓN, MAESTROS DE LA 

CETEG PARARON LABORES Y EFECTUARON UNA MARCHA QUE CULMINÓ CON LA TOMA DEL 

CONGRESO LOCAL. LOS MENTORES QUIENES SE ENFRENTARON CON LOS GUARDIAS DE 

SEGURIDAD ENTRARON A LA FUERZA A LA SEDE DEL PODER LEGISLATIVO Y DURANTE 

APROXIMADAMENTE CUATRO HORAS TOMARON LAS CURULES. 

AL APARECER EN LA ENTRADA EL PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, EL PRIÍSTA HÉCTOR 

VICARIO, VARIOS MAESTROS LO JALONEARON. EN EL MARCO DE ESTE DESENCUENTRO, LOS 

MAESTROS LOGRARON ENTRAR AL CONGRESO Y SE POSESIONARON DEL SALÓN DE 

SESIONES. EN EL OTRO EXTREMO DEL EDIFICIO LEGISLATIVO, UNA COMISIÓN DE DIPUTADOS, 
ENCABEZADOS POR VICARIO, RECIBIÓ A UNA COMISIÓN DE MAESTROS, MIENTRAS QUE 

AFUERA DEL EDIFICIO OTRO CONTINGENTE MANTENÍA CERRADAS LAS DOS CALLES DE ACCESO 

AL RECINTO. CASI A LAS 5 DE LA TARDE TERMINARON LAS NEGOCIACIONES, LUEGO DE QUE SE 

FIRMÓ UNA MINUTA QUE ESTABLECE QUE EL PRÓXIMO JUEVES NUEVAMENTE TENDRÁN UNA 

REUNÓN. 
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ENTRE LAS DEMANDAS DE LOS MANIFESTANTES DESTACA LA SUSPENSIÓN DE LA ALIANZA EN 

EL ESTADO Y LA REALIZACIÓN Y FINANCIAMIENTO DE UN CONGRESO ESTATAL PARA ELABORAR 

UN PROYECTO EDUCATIVO ALTERNO AL DE LA ACE. EL DIRIGENTE MAGISTERIAL, JORGE 

GARCÍA, EXPLICÓ QUE TAMBIÉN PIDEN EL OTORGAMIENTO DE 40 PLAZAS PARA LOS 

EGRESADOS DE LA NORMAL DE TLAPA, Y 13 PARA LOS DE AYOTZINAPA, ADEMÁS DE LA 

LIBERACIÓN DE CRÉDITOS DEL PROGRAMA DE PREVISIÓN SOCIAL. (REFORMA 16-A, MILENIO 

32) 

* EN MORELOS ACUERDAN FIN DE CURSOS 

EL SOL DE MÉXICO: POR ACUERDO ENTRE EL SNTE Y LA SEP DE MORELOS, DE FORMA 

OFICIAL, SE ACORDÓ QUE EL CIERRE DEL CICLO ESCOLAR 2008-2009 SE REALIZARÁ EL 

PRÓXIMO 10 DE JULIO, LO QUE SIGNIFICARÁ QUE DOS DÍAS ANTES SE LLEVEN A CABO LAS 

CLAUSURAS DE LOS COLEGIOS, MISMAS QUE DEBERÁN EFECTUARSE BAJO LAS MEDIDAS DE 

PREVENCIÓN MARCADAS POR LA SECRETARÍA DE SALUD PARA EVITAR EL CONTAGIO DEL 

VIRUS AH1N1. (PÁG. 6-REPÚBLICA) 

* LA EDUCACIÓN MEDIA.- CARLOS ORNELAS. 
 
EXCÉLSIOR: DESTACA: ―EL 20 DE SEPTIEMBRE DE 2007 LA SEP ANUNCIÓ SU PROYECTO DE 

REFORMA INTEGRAL DE LA EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR (RIEMS). EL PROPÓSITO PRINCIPAL 

DE LA SUBSECRETARÍA DE EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR, SEGÚN EL DOCUMENTO DE 

TRABAJO DEL 16 DE NOVIEMBRE DE 2007, ES: ‗LA CREACIÓN DE UN SISTEMA NACIONAL DE 

BACHILLERATO EN UN MARCO DE LA DIVERSIDAD‘. EL RAZONAMIENTO EXPRESO ES QUE LA 

ENSEÑANZA MEDIA EN MÉXICO ‗(…) ESTÁ COMPUESTA POR UNA SERIE DE SUBSISTEMAS QUE 

OPERAN DE MANERA INDEPENDIENTE, SIN CORRESPONDENCIA A UN PANORAMA GENERAL 

ARTICULADO Y SIN QUE EXISTA SUFICIENTE COMUNICACIÓN ENTRE ELLOS‘… LA SEP ARGUYE 

QUE ESA DIVERSIDAD ES RIQUEZA Y SE DEBE PRESERVAR. 
 
Y ES QUE LA MULTITUD DE ESCUELAS, PROGRAMAS (MÁS DE 300) Y FORMAS DE 

ADMINISTRACIÓN SON INCOMPATIBLES ENTRE SÍ. SI UN ESTUDIANTE POR ALGUNA CAUSA SE 

MUDA DE CIUDAD O NO LE GUSTA LA ESCUELA DONDE ESTUDIA, E INGRESA A OTRA, DEBE 

COMENZAR DESDE EL PRINCIPIO, HAY POCAS MATERIAS QUE SE PUEDEN REVALIDAR. CADA 

PROGRAMA TIENE SUS NORMAS, RUTINAS Y FORMAS DE CONTROL PARA QUE SUS ALUMNOS 

SE TITULEN. MAS QUE DIVERSIDAD, UNO PUDIERA PENSAR, LA DIMENSIÓN INSTITUCIONAL DE 

LA EDUCACIÓN MEDIA MEXICANA PADECE UN DISEÑO KAFKIANO, DESORGANIZADO Y 

BUROCRÁTICO‖. (PÁG. 22-A) 
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* LA FILOSOFÍA DE LA ESCUELA.- DAVID CALDERÓN. 
 
EL FINANCIERO: DA SEGUIMIENTO AL TEMA DE LA FILOSOFÍA EN LA ESCUELA, BASÍCAMENTE 

EN EL NIVEL DE BACHILLERATO, A PROPÓSITO DEL ACTIVISMO DEL OBSERVATORIO 

FILOSÓFICO. ―QUIERO INSISTIR EN LA CONCLUSIÓN: LA CARGA DE LA PRUEBA RECAE AHORA 

SOBRE LA ‗COMUNIDAD FILOSÓFICA DE MÉXICO‘, CON OBLIGACIÓN DE REFORMARSE A SÍ 

MISMA PARA QUE LA BRAVATA SOBRE LAS HUMANIDADES NO ACABE ASEGURANDO 

ASIGNATURAS PARA UN GRUPO DE TITULADOS DE BAJO RENDIMIENTO Y CASI INEXISTENTE 

MOTIVACIÓN… 
 
ES UNA CONTRADICCIÓN QUE CUANDO A DURAS PENAS SOBREVIVEN O SE TOLERAN LOS 

PROGRAMAS DE FILOSOFÍA PARA NIÑOS EN LA EDUCACIÓN BÁSICA, HAYA UN RIESGO DE 

RESTAURACIÓN EN LA EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR EN MÉXICO. LOS PRINCIPALES 

IMPULSORES DE LA PEDAGOGÍA CONTEMPORÁNEA HAN RECONOCIDO QUE LA INTRODUCCIÓN 

AL PENSAMIENTO FILOSÓFICO DEBE SER LO MÁS TEMPRANA POSIBLE. 
 
EL PUNTO CRÍTICO ES EL SIGUIENTE: LA FILOSOFÍA DEBE SER UN CULTIVO EXPLÍCITO DE 

NUESTRA NATURAL CURIOSIDAD, DE NUESTRA CAPACIDAD DE DISCERNIMIENTO Y DIÁLOGO, 
DEL CUESTIONAMIENTO PROPIO Y A LOS DEMÁS. LOS ESFUERZOS EN FILOSOFÍA PARA NIÑOS 

NO SE DIRIGEN A TENER PEQUEÑOS DECLAMADORES DE CITAS PLATÓNICAS O ARISTOTÉLICAS, 
SINO A RECONOCER LA RADICALIDAD DE LA PREGUNTA: ¿POR QUÉ EL TIEMPO NO RECORRE 

HACIA ATRÁS?, ¿CÓMO SABEMOS QUE OTRO ESTÁ VIENDO LO MISMO QUE YO?, ¿PUEDO SER 

COMPASIVO SIN SER INJUSTO? 
 
SE LLEGA LUEGO A LA PREPARATORIA: EL PROFESOR PIENSA, INGENUO, QUE ES ‗POR 

MIENTRAS‘, EN LO QUE CONSIGUE UNA BECA PARA LA MAESTRÍA EN EL EXTRANJERO, O UNA 

OPORTUNIDAD EN EL INSTITUTO; EN LO QUE DE VERAS ACABA LA TESIS, SÓLO UN RATO ANTES 

DE DAR CLASES EN LICENCIATURA‖. (PÁG. 24) 

* APLICACIÓN DE LA PRUEBA EXCALE  EN TLALNEPANTLA 

REFORMA: LA PRUEBA EXCALE, ORGANIZADA POR EL INEE, FUE APLICADA EN 126 

ESCUELAS PÚBLICAS Y PRIVADAS DE TLALNEPANTLA, ESTADO DE MÉXICO, CUYO 

CUESTIONARIO SE APLICÓ A CINCO ALUMNOS POR GRADO ESCOLAR EN CADA PLANTEL; LOS 

RESULTADOS SE DARÁN A CONOCER EN AGOSTO DE 2010. CABE ACLARAR QUE EL INEE 

APLICÓ EL ESTUDIO DE CONCEPCIONES Y PRÁCTICAS SOBRE LA EVALUACIÓN DE 

APRENDIZAJE EN EDUCACIÓN PRIMARIA A DIRECTORES, DOCENTES Y ALUMNOS DE QUINTO Y 

SEXTO AÑO DE PRIMARIA EN MIL 322 ESCUELAS DEL PAÍS, ENTRE ELLAS, 103 MEXIQUENSES. 
(PÁG. 6-ESTADO) 
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* PROFESORA ATROPELLADA 

REFORMA: UNA PROFESORA DE MÚSICA Y EMPLEADA ADMINISTRATIVA DE LA SEP MURIÓ 

ATROPELLADA POR EL CONDUCTOR DE UNA GRÚA DE RECUPERACIÓN DE VIALIDADES DE LA 

SSP CAPITALINA, CUANDO SE DIRIGÍA A LAS OFICINAS DE LA DEPENDENCIA UBICADAS EN LA 

COLONIA CENTRO. DE ACUERDO CON VECINOS, EL CONDUCTOR SE ECHÓ DE REVERSA Y 

EMBISTIÓ A LA MAESTRA CAUSANDO SU MUERTE, POR LO QUE FUE DETENIDO Y PUESTO A 

DISPOSICIÓN DE LA CUARTA AGENCIA DEL MP. (REFORMA 5-CIUDAD, LA CRÓNICA 19) 

 

SECTOR EDUCATIVO 

 

* RECHAZAN NOMBRAMIENTO DEL DIRECTOR DEL CECUT 

REFORMA: CINCUENTA JÓVENES CREADORES DEL FONCA DE TODO EL PAÍS SE SUMARON AL 

RECHAZO AL NOMBRAMIENTO DE VIRGILIO MUÑOZ AL FRENTE DEL CENTRO CULTURAL 

TIJUANA. ―ES NECESARIO QUE EL PROCESO DE SELECCIÓN (…) SEA TRANSPARENTE E 

INVOLUCRE LA OPINIÓN DE LA COMUNIDAD CULTURAL‖, ANOTARON EN UNA CARTA DIRIGIDA A 

CONSUELO SÁIZAR, PRESIDENTA DEL CONACULTA. (PÁG. 21-CULTURA) 

* CIERRAN DOS ESCUELAS POR BROTE DE INFLUENZA 

EL UNIVERSAL: SE SUSPENDIERON CLASES EN DOS ESCUELAS Y UNA MÁS QUEDÓ BAJO 

OBSERVACIÓN, LUEGO DE QUE ALUMNOS DIERAN POSITIVO A CASOS DE INFLUENZA POR EL 

VIRUS AH1N1 Y VARIOS MÁS BAJO LA SOSPECHA DE TENER ESTE PADECIMIENTO, CONFIRMÓ 

JUAN CARLOS AZUETA CÁRDENAS, SECRETARIO DE SALUD EN QUINTANA ROO. INDICÓ QUE 

LOS PLANTELES PERMANECERÁN UNA SEMANA SIN CLASES. (PÁG. 16-A) 

* NORMALISTAS DE CHIAPAS PIDEN PLAZAS 

MILENIO: ESTUDIANTES DE DIVERSAS ESCUELAS NORMALES DE CHIAPAS MARCHARON EN 

DEMANDA DE GARANTÍAS PARA COMPETIR POR UNA PLAZA EN EL SISTEMA DE EDUCACIÓN 

BÁSICA. EL VOCERO DE LOS MANIFESTANTES, RODRIGO AGUILAR, DIJO QUE LOS LÍDERES DE 

LAS SECCIONES 7 Y 40 DEL SNTE, ROSENDO GALÍNDEZ MARTÍNEZ Y JULIO CÉSAR CHAMÉ 

HERNÁNDEZ, RESPECTIVAMENTE, MANIPULARON LA CONVOCATORIA PARA DICHO EXAMEN. 
(MILENIO 32, LA JORNADA 33) 
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* PREPARAN MARCHA MAESTROS OAXAQUEÑOS 

REFORMA: MAESTROS DE LA SECCIÓN 22 DEL SNTE REALIZARÁN EL PRÓXIMO VIERNES UNA 

MOVILIZACIÓN EN EL MUNICIPIO DE SANTIAGO LAOLLAGA, BASTIÓN DE LA SECCIÓN 59, CON 

LA QUE SOSTIENEN CONFRONTACIONES. EL REPRESENTANTE DEL SECTOR 4 DEL 

MAGISTERIO, AMANDO SOLANA MARTÍNEZ, INFORMÓ QUE POR ACUERDO DE LA ASAMBLEA 

ESTATAL REALIZARÁN 4 MÍTINES: UNO FRENTE A LA CASA DEL ALCALDE, OTRO FRENTE A LA 

BIBLIOTECA QUE FUNCIONA COMO NORMAL, EL TERCERO FRENTE A LA CASA DE HUMBERTO 

ALCALÁ BETANZAO, DIRIGENTE DE LA SECCIÓN 59 Y FINALMENTE FRENTE AL PALACIO 

MUNICIPAL. (PÁG. 16-A) 

* DEFIENDE EL GDF PROGRAMA DE TRANSPORTE ESCOLAR OBLIGATORIO 

REFORMA: LA SECRETARIA DE MEDIO AMBIENTE, MARTHA DELGADO, SOSTUVO QUE A 

PESAR DE QUE ALGUNAS ESCUELAS SE HAN AMPARADO, EL PROGRAMA DE TRANSPORTE 

ESCOLAR OBLIGATORIO AVANZA. INDICÓ, ASIMISMO, QUE ―LA MAYORÍA DE AMPAROS HAN 

SIDO DENEGADOS POR LOS JUECES; CREO QUE TODAVÍA TENEMOS UNO POR AHÍ, PERO LA 

SUSPENSIÓN ESTÁ PRÓXIMA‖. AÑADIÓ QUE LOS MONITOREOS TÉCNICOS REALIZADOS EN 

DONDE YA SE APLICA, HAN DEMOSTRADO QUE EL TRANSPORTE ESCOLAR REDUCE EL NÚMERO 

DE AUTOS PARTICULARES QUE FORMAN CONGESTIONAMIENTOS, SE INCREMENTA LA 

VELOCIDAD DE CIRCULACIÓN Y DISMINUYE LA CONTAMINACIÓN. 

SIN EMBARGO, VÍCTOR HUGO PÁRAMO, DIRECTOR DE GESTIÓN DE LA CALIDAD DEL AIRE DEL 

GOBIERNO CAPITALINO, INFORMÓ QUE TENÍAN PLANEADO QUE 10 ESCUELAS PARTICULARES 

ENTRARAN AL PROGRAMA EN AGOSTO, PERO QUE SÓLO 4 ESTÁN TRABAJANDO EN ELLO. 
(REFORMA 4-CIUDAD, EL SOL DE MÉXICO 3-CIUDAD) 

MILENIO: EMPERO, LUEGO DE LA PRESENTACIÓN QUE HIZO EL GDF DE LOS MÁS DE 100 

AUTOBUSES QUE BRINDARÁN EL TRANSPORTE, EL PRESIDENTE DE LA UNPF, GUILLERMO 

BUSTAMANTE, DESCALIFICÓ EL PROCEDER DE LA ADMINISTRACIÓN DE MARCELO EBRARD, AL 

―QUERER IMPONER EL SERVICIO EN LA PEOR ÉPOCA DE CRISIS DEL AÑO; SEÑALÓ QUE EN 

VARIOS COLEGIOS, MÁS DE 50 POR CIENTO DE LOS ALUMNOS ESTÁN ATRASADOS EN SUS 

COLEGIATURAS, Y CON ESA MEDIDA ORILLARÁN A LOS PADRES A REUBICAR A SUS HIJOS EN 

INSTITUCIONES PÚBLICAS, AUN CUANDO NO EXISTE EL CUPO SUFICIENTE POR LA FALTA DE 

PLANTELES. 

REFORMA: EN TANTO, EL DIRECTOR DE TRANSPORTE LIPU; ABY LIJTZAIN, DIJO QUE EL 

PROGRAMA DE TRANSPORTE ESCOLAR DEBE IR ACOMPAÑADO DE UNA CULTURA VIAL, A FIN 

DE QUE SE BRINDE EL DERECHO DE PASO A LOS AUTOBUSES, SE LES PERMITA INGRESAR A 

UNIDADES HABITACIONALES O ZONAS CERRADAS AL TRANSPORTE PESADO. (MILENIO 34, 
REFORMA 4-CIUDAD) 
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MILENIO: EN TANTO, ESTUDIANTES DE LA UNAM, UAM E IPN, PROPUSIERON IMPLANTAR 

TRANSPORTE GRATUITO COMO UNA ESTRATEGIA ANTE LA CRISIS ECONÓMICA Y EVITAR CON 

ELLO LA DESERCIÓN EN EL NIVEL UNIVERSITARIO. ALUMNOS AGRUPADOS EN REDES 

UNIVERSITARIAS SOLICITAN QUE SE OTORGUE TRANSPORTE PÚBLICO EN LOS SISTEMAS DEL 

METRO, TROLEBÚS Y RTP, A TRAVÉS DE LA TARJETA SOY JOVEN. (PÁG. 14) 

* PUESTA EN MARCHA DEL PROGRAMA ¿YA VES?, ESTAMOS CUMPLIENDO 

EL UNIVERSAL: EL JEFE DEL GDF, MARCELO EBRARD, ANUNCIÓ UN NUEVO PROGRAMA 

SOCIAL DE APOYO A ESTUDIANTES DE PRIMARIA, ¿YA VES?, ESTAMOS CUMPLIENDO, EL 

CUAL CONSISTE EN LA ENTREGA DE LENTES A TODOS AQUELLOS NIÑOS DE EDUCACIÓN 

BÁSICA EN INSTITUCIONES PÚBLICAS QUE LOS NECESITAN, AUNQUE NO REVELÓ CUÁNTO 

COSTARÁ ESTE PROGRAMA. EN LA ESCUELA PRIMARIA ÁNGEL MARÍA GARIBAY, UBICADA EN 

LA COLONIA PEDREGAL DE SANTO DOMINGO, EN COYOACÁN, EBRARD ENTREGÓ DE FORMA 

SIMBÓLICA LOS PRIMEROS LENTES A 398 NIÑOS BENEFICIARIOS DE ESTE PROGRAMA. 

EL UNIVERSAL: POR SU PARTE, ARMANDO AHUED, SECRETARIO DE SALUD LOCAL, DETALLÓ 

QUE ESTE PROGRAMA NO SÓLO CONSIDERA LA ENTREGA GRATUITA DE LENTES A LOS 

INFANTES, TAMBIÉN ANÁLISIS MÉDICOS PARA DETECTAR PROBLEMAS DE ESTRABISMO, 
CONJUNTIVITIS Y CUALQUIER OTRO PADECIMIENTO DE LA VISTA. (EL UNIVERSAL 11-A, 
MILENIO 35, EL SOL DE MÉXICO 1 Y 4-CIUDAD) 

* EN CUAUTLA GARANTIZAN ATENCIÓN MÉDICA ESCOLAR 

EL SOL DE MÉXICO: COMO PARTE DEL PROGRAMA NACIONAL ―ESCUELA Y SALUD‖ QUE 

IMPLEMENTAN EN CONJUNTO LAS SECRETARÍAS DE EDUCACIÓN Y DE SALUD, EN TODAS LAS 

ESCUELAS DE NIVEL PREESCOLAR, PRIMARIA Y SECUNDARIA DE LA REGIÓN ORIENTE, EN 

CUAUTLA, MORELOS, CONCLUYÓ LA ENTREGA DE LAS CARTILLAS NACIONALES DE SALUD A 

ESTUDIANTES; EL OBJETIVO ES GARANTIZAR ATENCIÓN MÉDICA GRATUITA A LA COMUNIDAD 

ESCOLAR, SEÑALÓ EL JEFE DE LOS SERVICIOS REGIONALES DEL IEBEM, ADRIÁN ARROYO 

MÉNDEZ. 

DESTACÓ LA IMPORTANCIA DE QUE LOS PADRES DE FAMILIA ACUDAN AL CENTRO DE SALUD, 
CLÍNICA Y HOSPITAL MÁS CERCANO PARA ACTIVAR LA CARTILLA. AGREGÓ QUE ÉSTA SERÁ 

UNO DE LOS REQUISITOS PARA LA INSCRIPCIÓN AL PRÓXIMO CICLO ESCOLAR. (PÁG. 6-
REPÚBLICA) 
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INFORMACIÓN GENERAL 

 

* REACCIONES SOBRE EL CONSEJO NACIONAL DE SEGURIDAD 
 
EL UNIVERSAL: LEONEL GODOY, GOBERNADOR DE MICHOACÁN, DIJO EN ENTREVISTA, QUE 

EL OPERATIVO DE AUTORIDADES FEDERALES EN SU ESTADO, TUVO OBJETIVOS ELECTORALES, 
E INSISTIÓ EN QUE LA IRRUPCIÓN AL PALACIO DE GOBIERNO VIOLÓ LA SOBERANÍA DE LA 

ENTIDAD; POR LO QUE CONFIÓ EN QUE EN EL DESAYUNO PREVIO A LA REUNIÓN DEL CONSEJO 

NACIONAL DE SEGURIDAD LE EXIGIÓ AL PRESIDENTE INVESTIGAR DICHA VIOLACIÓN YA QUE 

―NI EL PROCURADOR NI EL SECRETARIO DE GOBERNACIÓN HAN RESPONDIDO A LA QUEJA 

FORMAL INTERPUESTA‖. (PP Y 5) 
 
* PRI Y PRD ACEPTAN DEBATE CON EL PAN 
 
EL UNIVERSAL: LOS LÍDERES NACIONALES DEL PRI Y PRD, BEATRIZ PAREDES Y JESÚS 

ORTEGA, RESPECTIVAMENTE, SE MANIFESTARON LISTOS PARA IR A UN DEBATE INCLUYENTE, 
SIN DESCALIFICACIONES NI OFENSAS ENTE LAS TRES PRINCIPALES FUERZAS POLÍTICAS DEL 

PAÍS. SIN EMBARGO, EL PRESIDENTE NACIONAL DEL PAN, GERMÁN MARTÍNEZ, PROPUSO 

QUE EN LUGAR DE UNO SE DEN TRES ENCUENTROS, PERO NINGUNO QUE AGLUTINE A LOS 

TRES PRINCIPALES PARTIDOS, EL PRIMERO ENTRE EL PAN Y PRI, EL SEGUNDO ENTRE PAN Y 

PRD Y EL TERCERO PRD Y PRI. 
 
PAREDES ENVIÓ UNA CARTA A SU HOMÓLOGO DEL SOL AZTECA EN LA QUE LE DICE ―NO TENER 

NINGÚN INCONVENIENTE EN LA PARTICIPACIÓN DEL PRD, EN EL CASO DE QUE LLEGUE A 

CONCRETARSE UN DEBATE CON EL PAN, PERO ACLARÓ QUE PARA ELLO SE NECESITA UN 

ACUERDO ENTRE LOS PRESUNTOS PARTICIPANTES‖. ORTEGA MARTÍNEZ SEÑALÓ A SU VEZ 

QUE SI EL PAN SE OPONE A UN ENCUENTRO ENTRE LAS TRES PRINCIPALES FUERZAS 

POLÍTICAS, PRIMERO, Y DESPUÉS CON TODOS LOS PARTIDOS POLÍTICOS, ―SERÍA 

ABSOLUTAMENTE CONTRADICTORIO‖ CON LA HISTORIA DEL BLANQUIAZUL. (PP Y 6) 
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REFRENDA GOBIERNO FEDERAL SU COMPROMISO CON 
LA CIENCIA Y LA TECNOLOGÍA 

02 junio 2009.  

 
 

El Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio,  dijo que se trabaja 
en el impulso a este sector a fin de garantizar la sustentabilidad, el 
desarrollo y un mejor porvenir para los mexicanos.  

Ante hombres y mujeres de ciencia se propuso colaborar con todos los 
sectores involucrados para hacer de la educación y la ciencia una 
verdadera política de Estado. 

El Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, refrendó el compromiso 
del Presidente Felipe Calderón con la educación de calidad y con el impulso a la 
ciencia y la tecnología, a fin de garantizar la sustentabilidad, el desarrollo y un mejor 
porvenir para los mexicanos. 

Al encabezar la ceremonia inaugural de los trabajos del 50 aniversario de la 
Academia Mexicana de las Ciencias (AMC), el responsable de la política educativa 
en el país se comprometió a trabajar con todos los sectores de la sociedad para 
hacer de la educación y la ciencia una verdadera política de Estado. 
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Acompañado por la Presidenta de la Academia Mexicana de Ciencias, 
Rosaura Ruíz Gutiérrez, y del Rector de la UNAM, José Narro Robles, el Titular de 
la SEP aseguró que la ciencia y la tecnología son fundamentales para impulsar el 
desarrollo del país, ya que su avance contribuye al crecimiento de la economía, de 
su competitividad y al mejoramiento del medio ambiente. 

―La ciencia y la tecnología son estrategias para enfrentar los desafíos del 
mundo global, como el cambio climático, la búsqueda de nuevas fuentes de energía 
y la atención de las enfermedades, especialmente las que tienen potencial de 
pandemia  como la influenza AH1N1, la cual puso a prueba la capacidad de 
nuestras instituciones para combatir este mal‖, destacó. 

Alonso Lujambio dijo que en la presente administración ha invertido este año 
en ciencia y en tecnología 30 por ciento más que en 2006. También impulsa la 
educación superior con nuevas instituciones y la ampliación de las ya existentes, 
además del fortalecimiento de programas de calidad en Maestrías, Doctorado y 
Especialidad, por lo que se llegó en 2008, a mil 100, lo que significa un crecimiento 
del 25 por ciento, respecto al 2007. 

Dijo que lo anterior ha contribuido a que en la actualidad haya más de 15 mil 
500 científicos y tecnólogos en el Sistema Nacional de Investigadores  (SIN), es 
decir el 15 por ciento más que en 2006. ―Tengan ustedes la seguridad de que cómo 
Secretario de Educación Pública  pondré mi mayor esfuerzo para impulsar ante el 
Congreso el fortalecimiento de la educación, la ciencia y la tecnología‖, apuntó. 

Ante los 48 miembros permanentes y siete nuevos de la AMC reunidos en el 
auditorio ―Galileo Galilei‖ del edificio sede de ese organismo, el Secretario Lujambio 
subrayó la importancia de la Academia Mexicana de la Ciencia como puente efectivo 
entre la comunidad científica y las instituciones de gobierno y la sociedad. ―Hoy es 
sin duda una generosa aliada de la educación de calidad en México‖, dijo. 

El Secretario de Educación Pública y el Rector de la UNAM entregaron los 
reconocimientos a investigadores acreedores  de los Premios Weizman y Weizman-
Kahn 2008 que se otorgan a las mejores tesis de Doctorado en Ciencias Exactas, 
Ciencias Naturales, así como Ciencias Sociales y Humanidades. 
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Panistas atajan señalamientos a planes oficiales en foro del IFE 

CRÍTICAS TIBIAS SOBRE EDUCACIÓN Y SALUD 
ALONSO URRUTIA 

Entre críticas de la oposición a la Alianza por la Calidad de la Educación (ACE) y a 
las deficiencias que arrastra el sector salud, que contrastaron con las 
reivindicaciones panistas de los programas en ambos rubros, transcurrió ayer el foro 
Contraste, educación y salud, organizado por el Instituto Federal Electoral (IFE). En 
ese contexto, hubo cuestionamientos al papel del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) y el rezago que éste ha generado en el rubro. 

Aunque el tema era adecuado, hubo pocas alusiones a la reciente emergencia por la 
influenza A/H1N1, entre ellas las del priísta César Bécquer, quien subrayó: ―con la 
pandemia se evidenciaron el atraso y la debilidad de los servicios de salud, la 
ausencia de un sistema de información y la insuficiencia de recursos e instalaciones 
para investigación científica, así como la falta de previsión para contar con 
medicamentos suficientes. 

En ese renglón, la panista María Dolores del Río aludió al proyecto gubernamental 
para que hacia 2012 todos los mexicanos tengan acceso al Seguro Popular, lo que 
calificó de ―gran apuesta‖ de su partido. Ésta será alcanzada, abundó, si se 
mantiene la política de incrementar anualmente el presupuesto. Sostuvo que, desde 
su creación, la ampliación de las partidas para dicho programa ha permitido pasar 
de 16 mil millones de pesos a 48 mil millones. 

La inclusión de dos temas sociales en el foro provocó que cada partido priorizara 
alguno. Fue el caso de la socialdemócrata Carla Sánchez, quien enfatizó su 
propuesta de legalizar el aborto. Luego criticó duramente las políticas conservadoras 
del PAN y del PRI para limitar el derecho de las mujeres. Aseguró que ―hay un 
esfuerzo de Acción Nacional y de la Iglesia católica en en ese renglón, pues han 
emprendido una guerra contra las mujeres de este país, que nos ha condenado a 
morir por enfermedades que se pueden prevenir‖. 
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Por su parte, el perredista Tonatiuh Bravo destacó el rezago educativo. Según dijo, 
26.7 por ciento de jóvenes en edad de cursar el bachillerato no lo hacen por falta de 
oportunidades. Añadió: de cada 100 alumnos que ingresan a primaria, sólo 86.7 
pasan a secundaria y únicamente 60 concluyen ese nivel. ―Esa es la radiografía del 
sistema educativo‖, apuntó. 

En materia de enseñanza, el priísta Bécquer subrayó la falta de inversiones, lo que 
ha favorecido el rezago. Los escasos fondos que se canalizan para la educación van 
acompañados de corrupción, como en el programa Enciclomedia. ―Todo ello 
mientras se advierte deserción severa en los niveles medio superior y superior. A 
esos únicamente llega una cuarta parte de la cantidad que potencialmente debería 
hacerlo‖, indicó. 

A su vez, Guadalupe Gamboa, del Partido del Trabajo, se refirió a las deficiencias 
de la ACE. Es evidente, aseguró, que no se han alcanzado las metas establecidas. 
Consideró que el poco éxito del programa se debe, en parte, a que para 
instrumentarlo se alcanzó un acuerdo con la cúpula del SNTE y no con otros actores 
del proceso educativo. 

En defensa, Gabriel Romero, de Nueva Alianza, lamentó que en tiempos electorales 
las alusiones en materia educativa sean con imprecisiones numéricas y 
desconocimiento del tema, para ubicarse así ―en puro discurso‖. Reivindicó las 
modificaciones que se han llevado a cabo en la materia y acusó a sus contrapartes 
de desconocer los alcances de éstas. 
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Omite informar sobre bienes que dio la Presidencia de la República en el 
periodo 2000-2006 

GOBERNACIÓN ENTREGÓ DONATIVOS POR $20.5 
MILLONES A ASOCIACIONES Y ESCUELAS RELIGIOSAS 

Entre las beneficiarias, 49 agrupaciones y colegios 

A la arquidiócesis capitalina, $440 mil 

ELIZABETH VELASCO C. 

La Secretaría de Gobernación (SG) entregó como donativos y contribuciones a 
asociaciones religiosas y planteles educativos privados con ministros de culto 
alrededor de 20.5 millones de pesos de diciembre de 2000 a 2006. 

Lo anterior se desprende de una respuesta a la solicitud de información 
0000400045709, en la cual la SG omite datos sobre la gestión de Felipe Calderón 
Hinojosa, aun cuando también se le pidió que proporcionara informes no sólo sobre 
la entrega de recursos económicos, sino también respecto de los bienes muebles e 
inmuebles traspasados. 

En un listado que incluye 49 asociaciones religiosas y escuelas, sobresalen entre los 
beneficiarios la Arquidiócesis de México, institución de asistencia privada (IAP), que 
en 2003 recibió 440 mil 939 pesos en donativos. 

Según Gobernación, ese monto corresponde ―a donativos en especie no 
reclamados, provenientes de Juegos y Sorteos, desde el primero de diciembre de 
2000 a la fecha‖, así como ―la suma en pesos de bienes muebles diversos a valor 
del permisionario‖. Sin embargo, en la lista que anexa a su respuesta sólo se 
encuentran los donativos realizados durante la gestión de Vicente Fox. 

Entre las organizaciones beneficiadas en el periodo mencionado destacan Cáritas 
de Tampico, 774 mil 95 pesos; Cáritas Diocesanas de Torreón, 485 mil 600; Centro 
Interdisciplinario para el Desarrollo Social, IAP, 955 mil 931; asilo Obispo Nicolás 
Corona, 505 mil 814, y la asociación Teodoro Gildred recibió el equivalente a un 
millón 439 mil 936 pesos. 
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Asimismo, la Fundación Dr. José María Álvarez, IAP, un millón 775 mil 167 pesos; 
Albergue Guadalupano, 363 mil 513; Fundación San José de Guadalupe de la 
Familia Vicentina, un millón 58 mil 197; Fundación San Juan de Dios México, 485 
mil 676; Fundación de Obras Sociales de San Vicente, un millón 215 mil 636; 
Damas Voluntarias Pro Asilos de Querétaro, Luz al Ocaso, 427 mil 69, y Fundación 
Patria para la Asistencia Social, 740 mil 708 pesos en donativos, entre otras. 

El solicitante de dicha información presentó una queja ante el Instituto Federal de 
Acceso a la Información (IFAI), el cual resolverá el asunto, registrado con el 
expediente 1434/09. 

Ese organismo también evaluará la negativa de la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP) de informar sobre la fecha en que dará a conocer las reglas de 
operación de los bonos ciudadanos que emitirá Petróleos Mexicanos. 

La SHCP alegó que ―el ciudadano no está solicitando información alguna, según se 
define el término en el artículo tercero, fracción quinta, de la Ley Federal de 
Transparencia (LFTAIPG), esto es, ‗la contenida en los documentos que los sujetos 
obligados generen, obtengan, adquieran, transformen o conserven por cualquier 
título‘, pues lo que pide es conocer una fecha, es decir, un momento en tiempo 
futuro y no algún dato que conste en documentos‖. 

Además, el IFAI evaluará la reserva que por 12 años estableció la Secretaría de 
Relaciones Exteriores en torno al informe rendido por el Estado mexicano ante la 
Comisión Interamericana de Derechos Humanos el 2 abril de 2007 respecto de la 
denuncia del Centro Derechos Humanos Fray Bartolomé las Casas sobre el 
enfrentamiento en noviembre de 2006 entre las comunidades Viejo Velasco y Nueva 
Palestina, en Ocosingo, Chiapas. 
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Promueve la lectura a pesar del cerco militar de Israel en Gaza 

RECIBIÓ INSTITUTO PALESTINO EL PREMIO ASTRID 
LINDGREN DE LITERATURA INFANTIL 

 
DPA 

Estocolmo, 2 de junio. La princesa Victoria, heredera de la corona sueca, entregó 
hoy en Estocolmo el Premio Memorial Astrid Lindgren de literatura infantil al Instituto 
Tamer, de Ramallah, en reconocimiento a sus 20 años de ―incentivar la pasión por la 
lectura y la creatividad de niños y jóvenes palestinos‖. 

El jurado destacó ―la valentía, la perseverancia y la riqueza de ideas‖ del instituto, 
que provee de literatura a los niños en franja de Gaza, a pesar de la prohibición de 
entrada de material dispuesta por las fuerzas de seguridad israelíes y de la censura 
ejercida por las autoridades locales, que responden al movimiento Hamas. 

―Allí se realiza en condiciones difíciles una labor de promoción de la lectura de 
singular amplitud y variedad‖, dijo el jurado del galardón, dotado con 5 millones de 
coronas suecas (580 mil dólares). 

El Instituto Tamer conoce, según el jurado del premio administrado por el Consejo 
de las Artes de Suecia, ―el poder de las palabras y la fuerza de los libros, las 
historias y la imaginación como instrumentos clave para la autoestima, la tolerancia 
y el coraje para enfrentar la vida‖. 

Es la segunda vez que se galardona a una institución con ese premio de mayor 
dotación monetaria del mundo, creado tras la muerte de la autora sueca Astrid 
Lindgren, en 2002. 

En 2007 fue distinguido el Banco del Libro de Venezuela, que realiza una tarea de 
promoción del libro similar a la de la institución palestina. 

El Instituto Tamer, creado en 1989 durante la primera Intifada contra la ocupación 
israelí de los territorios palestinos, tiene por objetivo crear acceso a libros y 
aprendizajes alternativos para niños y jóvenes palestinos. La organización 
independiente mantiene bibliotecas y organiza campañas de lectura además de 
otorgarles ―pasaportes de lectura‖. 
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En Chiapas, tres alumnos con síntomas 

DESALOJAN PLANTEL POR ALERTA DE VIRUS A/H1N1 
 
A. MARISCAL Y C. BAÑUELOS 
Corresponsales 

Personal del Instituto de Salud y de la Secretaría de Educación de Chiapas desalojó 
a unos 700 estudiantes de la escuela secundaria federal Joaquín Miguel Gutiérrez, 
ubicada en la capital del estado, luego que tres jóvenes presentaron síntomas 
similares a los del virus de la influenza A/H1N1. 

Padres de los alumnos explicaron que a las 10:30 horas, luego del descanso, los 
directivos de la escuela informaron a los alumnos que debían abandonar el plantel, 
debido a que posiblemente uno de sus compañeros estaba enfermo de influenza. 

Guadalupe Díaz, madre de familia, dijo: ―la única indicación que dieron es que 
estuvieran atentos de no tener síntomas y, si era el caso, fueran a alguna clínica u 
hospital. Les entregaron un volante y les dijeron que les avisarán cuándo retornar a 
clases‖. 

A la escuela, ubicada en la zona noreste de la capital, colindante con un jardín de 
niños y una escuela para educadoras, arribó personal del Instituto de Salud y de la 
Secretaría de Educación; sin embargo, no dieron datos sobre la situación del plantel. 

Extraoficialmente se informó que un alumno fue hospitalizado porque presentó 
síntomas compatibles con la influenza A/H1N1. Sólo a éste y otros dos jóvenes se 
les aplicó la prueba de detección PCR. 

Apenas el lunes el gobierno del estado dio a conocer que ―en el periodo que 
comprende del 28 de mayo al primero de junio, mediante el programa de vigilancia 
epidemiológica y de pruebas realizadas por el laboratorio estatal de salud pública, 
se han confirmado 65 casos, detectado tres más sospechosos y no se ha registrado 
ningún deceso por este padecimiento‖. 
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En tanto, en Aguascalientes, el Instituto de Salud estatal informó que del domingo al 
martes aumentó de 80 a 91 el número de personas infectadas con el virus A/H1N1. 

De acuerdo con el reporte del Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológicos, 
en ese mismo lapso la cantidad de pacientes con influenza tipo A y B se incrementó 
de 220 a 235 casos, uno de las cuales falleció. 

Desde que se descubrió la nueva cepa, cinco personas han muerto por esta causa 
en Aguascalientes y seis por los dos virus tradicionales. 
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PAN vs PRD 

DEBATIRÁN CANDIDATOS EN CIUDAD UNIVERSITARIA 
 

Los candidatos a jefe delegacional en Coyoacán, Obdulio Ávila (PAN) y Raúl Flores 

(PRD) acordaron debatir mañana jueves en la Facultad de Ciencias Políticas de la 

UNAM.  

Luego de que el Instituto Electoral del Distrito Federal no logró organizar un solo 

debate entre los aspirantes, los estudiantes de la UNAM tomaron la iniciativa y 

convencieron a los candidatos a la delegación de confrontar sus propuestas de 

campaña, previo a la elección del próximo 5 de julio. Elizabeth Juárez, estudiante de 

noveno semestre de Ciencias Políticas, comentó que la necesidad del debate de 

candidatos se debe a que la UNAM se encuentra dentro de la demarcación.  

Por esta razón, explicó, nos interesa escuchar las propuestas de los candidatos, ya 

que es un asunto que nos compete y necesitamos plantear diversas exigencias, 

como la falta de transporte y la inseguridad. Señaló que a la contienda se convocó 

también a Fausto Zapata, candidato del PRI a jefe delegacional en Coyoacán, pero 

―no se obtuvo respuesta ni se observó interés del priista para acudir‖.  

La alumna de la UNAM detalló que el martes pasado se alcanzó el acuerdo con los 

coordinadores de campaña de PRD y PAN y está todo listo para realizar el ejercicio.  

Precisó que un parte fundamental del acuerdo es que si uno de los candidatos no se 

presenta se suspenderá la actividad para evitar que se convierta en un acto 

proselitista.  

Juárez explicó que las autoridades de la UNAM accedieron a la organización del 

debate y, por ello, se dispondrá a las 11 de la mañana de este jueves del auditorio 

Ricardo Flores Magón. Sobre el formato, los candidatos acordaron que se abordarán 

cuatro temas en específico: políticas públicas para jóvenes; la UNAM como espacio 

de Coyoacán; desarrollo económico y empleo, y fomento a la cultura y espacios de 

recreación. 
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RECUERDAN A VASCONCELOS EN SU CINCUENTENARIO 
 

A menos de un mes de conmemorarse el 50 aniversario luctuoso del político y 
filósofo oaxaqueño, la Universidad Autónoma Metropolitana le rinde homenaje 
 

El próximo 30 de junio se conmemoran 50 años de la muerte de José Vasconcelos 
(1882-1959), una figura política, educativa y revolucionaria de la primera mitad del 
siglo XX mexicano, recordado por haber sido rector de la Universidad Nacional y 
autor de la frase que define a la institución: ―Por mi raza hablará el espíritu‖. 

También se le como impulsor del proyecto educativo en el país, a través de 
ambiciosos programas de difusión cultural, de instrucción popular, edición de libros y 
promoción del arte y la cultura. 

Sin embargo, Federico Lazarín Miranda, investigador de la Universidad Autónoma 
Metropolitana-Iztapalapa (UAM-I), urge a analizar la figura del filósofo y escritor 
oaxaqueño en una visión más amplia, en la que no sólo aparezcan sus aportaciones 
al país, sino también sus contradicciones. 

―Hay que recordarlo en esta forma tan controversial: hace un proyecto educativo 
muy interesante para el país, como parte del proyecto revolucionario de 
reconstrucción de México, pero después rompe con (Álvaro) Obregón cuando éste 
designa a (Plutarco Elías) Calles para la Presidencia. Incluso en 1929 se lanza a las 
elecciones presidenciales en contra del propio Obregón.‖ 

Considerado uno de los filósofos mexicanos más importantes del siglo XX, José 
Vasconcelos estuvo al frente de la Universidad Nacional a petición de Obregón, 
quien después lo llamó a dirigir la entonces Secretaría de Instrucción Pública, cuyo 
proyecto original sigue vigente, aunque ha crecido la institución, con pilares como la 
enseñanza básica, la difusión de la cultura y la promoción de la lectura. 

Para evocarlo en toda su complejidad, la Universidad Autónoma Metropolitana 
organizó el homenaje José Vasconcelos: un reformista de la educación en México, 
integrada por una serie de mesas redondas y la exposición documental y de gráfica 
digital Vasconcelos en un México naciente a la modernidad, albergada por la Galería 
de Arte de la Unidad Iztapalapa de la UAM. 
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Figura histórica 

Al final de sus días, después de la Segunda Guerra Mundial, recuerda Lazarín 
Miranda, Vasconcelos escribió un prólogo al libro Derrota mundial, de Salvador 
Borrego, en el cual se defiende el fascismo. 

Por acciones como esa, recalca el investigador, se convierte en un personaje 
controversial, pero sin dejar de ser el precursor de la educación en México o el 
impulsor de proyectos como las misiones culturales, a través de las cuales maestros 
y artistas deambularon por las comunidades más apartadas de México. 

―Un personaje que nos dio mucho de lo que somos los mexicanos en la actualidad: 
es el educador y el filósofo, aunque también tuvo una vida como caudillo cultural, 
reflejada en su herencia artística. La idea del homenaje no sólo es mostrarlo como 
un gran educador, sino en toda su perspectiva como persona.‖ 

Cuando se analiza su proyecto educativo, plasmado primero en la Universidad 
Nacional y después en la SEP, se ve que es un esfuerzo muy complejo, al tiempo 
que íntegro, basado en la convicción de formar mexicanos con una cultura amplia, 
―cosa que algunos le criticaron, en especial cuando se realizó su proyecto editorial 
de clásicos de la literatura universal. 
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―No sólo publica los libros de texto gratuitos, sino todo el acervo editorial del Consejo 
Nacional para la Cultura y las Artes en la actualidad es un legado de Vasconcelos. 
El proyecto de Secretaría de Educación Pública que él plasmó sigue vigente, 
aunque quizá perdimos la parte de fomento al hábito de la lectura y no hemos 
sabido mantener ese esfuerzo‖, concluye el catedrático de la UAM.  

Un personaje de carne y hueso 

••• La figura histórica de José Vasconcelos parece haberse construido en bronce 
prácticamente desde su muerte, de ahí la importancia de reflexionar acerca de sus 
aciertos y desaciertos, de sus amistades y enemistades, del impacto cultural y 
político-educativo de su obra en el desarrollo del país, a decir de Federico Lazarín, 
quien también funge como coordinador de las actividades en homenaje al 
oaxaqueño.  

Hoy, por ejemplo, a partir de las 14:00 horas, en el Teatro del Fuego Nuevo, de 
Iztapalapa, especialistas como Alberto Enríquez Perea, Alejandro Estrella y el 
mismo Lazarín abordarán a Vasconcelos en su relación con Carlos Pellicer, su 
legado filosófico o sus aportaciones a la educación; asimismo, se proyectará el 
documental realizado por el Instituto Latinoamericano de la Comunicación 
Educativa.  

Mañana, dentro de las conmemoraciones, Betzabé Arreola Martínez y María García 
Flores-Chapa hablarán de la vida y obra de José Vasconcelos y de la herencia 
artística porfiriana y el arte revolucionario, para culminar con un Concierto de Música 
Clásica del Nacionalismo Mexicano a cargo de la Orquesta de Cámara del 
Conservatorio Nacional de Música, bajo la dirección de Patricio Méndez. 
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“MADRUGAN” ESTUDIANTES DE LA UNAM AL IEDF 
 
JONATHAN VILLANUEVA 

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) ―madrugó‖ al Instituto 
Electoral del Distrito Federal (IEDF), luego de que éste todavía no define si realizara 
o no debates entre los candidatos locales a puestos de elección popular. 

Lo anterior, debido a que un grupo de estudiantes, encabezados por la Coordinación 
de Ciencias Políticas de la UNAM, realizará un debate entre los candidatos a la 
jefatura delegacional de Coyoacán, como trabajo de fin de semestre. 
 
Así lo dio a conocer Elizabeth Juárez Cordero, estudiante de la carrera de ciencias 
políticas de la máxima casa de estudios, quien fue una de las organizadoras del 
evento a realizarse el próximo jueves 4 de junio, a las 11:00 horas. 

El motivo, dijo la alumna de la UNAM, ―es conocer a los dos candidatos que 
realmente tienen posibilidades de ganar la elección en esta demarcación, ya que 
aquí es donde convergemos miles de estudiantes‖.  

Cabe señalar que desde hace dos semanas los partidos políticos avalaron la 
propuesta del Partido Socialdemócrata (PSD) de solicitar al IEDF la realización de 
uno o varios debates; sin embargo, aún no hay una propuesta formal para ello. 

Por ello, el debate en CU fue impulsado por la mayoría de la matricula estudiantil. 

En ese sentido, confirmaron su asistencia los dos aspirantes punteros de la elección 
del próximo 5 de julio, el perredista Raúl Flores y el panista Obdulio Ávila Mayo. 
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UNICEF REVELA QUE 223 MILLONES DE NIÑOS EN EL MUNDO 
SUFRIERON DE ABUSO SEXUAL EN 2008 

 
EFE EN BERLÍN 

El Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) presentó ayer en Berlín, 
Alemania, su más reciente informe sobre el abuso sexualmente infantil titulado 
―Frena la explotación sexual‖, en el que revela que durante 2008 se abusó 
sexualmente de 223 millones de infantes en el mundo, de los cuales 150 millones 
son niñas y 73 millones niños. 

El drama que esconde esta pesadilla fue difundida ayer por esta agencia 
dependiente de Naciones Unidas y que es responsable de proteger los derechos de 
la infancia y que se pronunció por exigir un castigo ejemplar y perseguir más allá de 
las fronteras nacionales a quienes promuevan o incurran en la explotación de 
prostitución infantil. 

UNICEF refirió en su reporte que la lucha contra el abuso sexual de menores es 
cada vez más alarmante, por lo que indicó que los programas que lleva a cabo para 
defender los derechos de los infantes pretende convertirse en un paso importante en 
su lucha contra la pornografía y la prostitución infantil, así como contra el tráfico de 
menores. 

―Los responsables de cometer este tipo de actos deberían ser penados por la ley, 
independientemente del país en el que los cometen‖, explicó el embajador de 
UNICEF y actor británico Rooger Moore, durante la presentación del informe. 

PENAS. ―Todas las personas deben saber que el abuso de niños, así como el 
consumo de pornografía infantil, son dos delitos que estarán sujetos a penas más 
duras‖, aseguró Moore. 

Según el informe de UNICEF, el año pasado circularon por internet 15 millones de 
copias con contenido pornográfico en la que se involucra a menores, lo que supone 
más del doble que en 2007. Asimismo, la agencia destaca que sólo en Filipinas, 
más de 100 mil niños son explotados sexualmente cada año, y en Kenia, dos tercios 
de los clientes son adinerados y proceden de países industrializados. 
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Asimismo, el informe reitera en que aquél que consume pornografía infantil está 
entreteniéndose con documentación delictiva. Por ello, la gerente de UNICEF, 
Regine Stachelhaus, exigió la persecución sistemática de todos aquellos servidores 
y portales de internet que toleran la pornografía infantil. ―Cada día se cuelgan en 
internet 200 nuevas fotografías con pornografía infantil por el mundo‖, criticó 
también la ministra alemana de Familia, Ursula von der Leyen. 
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APOYAN EMPRESAS DE UNIVERSITARIOS 
 
 
La UNAM y Microsoft lanzaron el programa BizSpark, que dará concesión de 
licencias de software para apoyar a gente de la comunidad universitaria que tiene 
empresas del sector tecnológico en lanzamiento. De forma gratuita, la iniciativa 
permitirá trabajar con programas de la compañía internacional. El coordinador de 
Innovación y Desarrollo de la UNAM, Jaime Martuscelli, dijo que el apoyo se 
orienta a la creación de negocios y a la asesoría de esa Coordinación, dentro del 
esquema de incubación de empresas de base tecnológica. 
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Carlos Loret de Mola 
Historias de reportero 

¿POR QUIÉN VOY A VOTAR? 

La experiencia más agria de la vida profesional de este reportero ha sido la 
cobertura de las elecciones (antes y después del 2 de julio) de 2006. Mucho antes 
de la cita en las urnas me quedó claro que ningún candidato era capaz de 
comprometerse con lo que me interesaba más que nada: la libertad de expresión.  

Calderón, López Obrador, Madrazo intentaron usar las herramientas a su alcance 
para censurar, marginar, reprimir cualquier esfuerzo crítico. Era sorprendente verlos 
igualitos, a pesar de que juraban ser tan diferentes. Al mediodía fui a la casilla con 
mi esposa y mi hijo de 100 días de nacido y anulé mi voto. Lo volveré a hacer en 
cinco semanas. Aquella vez lo pensé mucho. Esta no tanto.  

¿Voy a votar por el PRI, que ha mostrado que quiere regresar al poder no como un 
partido reformado en democracia, sino presumiendo que sus viejas prácticas eran 
las que funcionaban y ahora las puede ejercer con el aval de las urnas?  

¿Voy a votar por el PAN, exhibido en su intolerancia, que ha optado por la renuncia 
de sus promesas de campaña, para transar políticamente con personajes de lo más 
turbio que ha ofrecido la historia reciente de México?  

¿Voy a votar por el PRD? ¿Cuál de los dos? ¿El que tiene un pie en el PT y otro en 
Convergencia, que, como sus adversarios acérrimos del gobierno, ha sido exhibido 
en su intolerancia y ha optado por transar políticamente con (otros) personajes de lo 
más turbio que ha ofrecido la historia reciente de México? ¿Por el otro PRD, el 
formal, que llegó al dominio del partido por dedazo del TEPJF tras un cochinero de 
comicios?  

¿Por Elba Eshter y Kahwagi? ¿Por el Niño Verde? ¿Por los renegados de Patricia 
Mercado, que no juntan votos pero sí presupuesto para ser partido cada seis años 
con nombre distinto?  

No, gracias. Creo en la democracia, como dicen los teóricos, es lo menos malo que 
ha encontrado la sociedad para organizarse. Creo en la política.  
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Es más, no creo que todos los políticos sean una porquería, pero sí muchos, y en 
cualquier caso, este reportero no se siente representado por nadie. Y por eso voy a 
ir a votar, a anular la boleta, para demostrar que el problema no es con la forma de 
organizarse, sino con quienes se las dan de organizadores.  

SACIAMORBOS  

50 balazos a camioneta de coordinador parlamentario. ¿Se supo? 
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Salvador García Soto 
Serpientes y Escaleras 

SURGE ALIANZA DE GOBERNADORES 

Discreta y sigilosamente, como quien se prepara para una tormenta, gobernadores 
del PRI preparan estrategias de respuesta ante los operativos del presidente Felipe 
Calderón contra funcionarios estatales y locales, acusados de vínculos con el narco.  

Un bloque de mandatarios priístas trabaja en lo que parece una ―alianza de 
estados‖. Comenzó a tomar forma el 29 de mayo, dos días después del operativo en 
Michoacán, cuando se encontraron en Tamaulipas Eugenio Hernández, Enrique 
Peña Nieto, Miguel Ángel Osorio y Humberto Moreira, para definir una ruta común si 
sus estados son embestidos con operativos como el Michoacanazo.  

Pero el tema no paró ahí. Para aterrizar los acuerdos, operadores de Coahuila, 
Nuevo León y Tamaulipas volvieron a reunirse este fin de semana y dieron forma a 
la estrategia. El encuentro fue en una ciudad de la frontera tamaulipeca, aunque al 
darse cuenta de que eran ―seguidos‖ por federales, los representantes de los 
gobernadores cruzaron la frontera y continuaron su encuentro en territorio de EU.  

Se habló del ―ojo por ojo y diente por diente‖: los estados se preparan para 
evidenciar a delegados de la PGR y de la Policía Federal presuntamente ligados al 
narco. También acordaron revisar sus policías y procuradurías para sacar a 
elementos involucrados con el crimen, antes que el gobierno federal. Parece que a 
Natividad se le adelantaron.  

Pero la parte más delicada de lo pactado por esas entidades es que, si vuelve a 
haber acciones violentas de la Federación contra un estado, pedirán a sus 
congresos que hagan las denuncias; incluso se habló de ―radicalizar a los 
legislativos‖ locales para que se rebelen ante lo que llaman ―intromisiones 
arbitrarias‖ de la Federación. Para evitar riesgos, los gobernadores pactarían con el 
Senado para evitar que se busque desde Presidencia la desaparición de poderes en 
sus estados.  

Ayer en Los Pinos quedó claro que la ofensiva contra la narcopolítica encontrará 
resistencias de los estados y que éstos no se inclinarán ante Presidencia. La 
confrontación puede ser de pronóstico reservado.  
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NOTAS INDISCRETAS… En Los Pinos afirman que desde el domingo, al terminar 
el partido, el Presidente se comunicó con el rector de la UNAM, José Narro Robles, 
y con el entrenador Ricardo Ferreti para felicitarlos por el campeonato. No hay trato 
distante, dicen, hacia la universidad, aunque no confirman si a los Pumas también 
los recibirán en la residencia oficial, como a Toluca en enero… Se reponen los 
dados. Escalera. 
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DINERO 

ENRIQUE GALVÁN OCHOA 

 

Gordillo Motors 

Si no mete el acelerador, la miss Gordillo puede perder un buen negocio. General 
Motors –ahora bajo administración de la Automotriz Obama– anunció que está 
trabajando en los detalles de un acuerdo preliminar mediante el cual la firma china 
Tengzhong adquirirá los derechos de la marca Hummer, junto con su personal 
directivo y operativo. La miss Gordillo es una de las principales clientes de Hummer 
en el mundo, compra por docenas, tal vez le salga más barato hacerse de la fábrica. 
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La ciencia por gusto 
Martín Bonfil Olivera 

 

CIENCIA EN LOS MEDIOS 
 

La ciencia que aparece en los medios —periódicos, radio, televisión, internet— toma 

normalmente la forma de noticias, curiosidades, entretenimiento… La ciencia como 

una forma más de pasar el tiempo libre de manera grata. 

Y está bien que así sea. Conviene que la ciencia esté presente en nuestra vida 

diaria, que la conozcamos, la disfrutemos y la entendamos. 

Pero hay ocasiones —como sucedió con la reciente epidemia de influenza— en que 

de pronto recordamos que la ciencia puede ser asunto de vida o muerte. Y nos 

damos cuenta de que no tenemos comunicadores especializados, capaces de 

manejarla y ponerla al alcance del público de manera clara, rigurosa y confiable. 

Y es que la ciencia, a diferencia de otras ―fuentes‖ periodísticas, requiere una 

formación especial, pues no forma todavía, por desgracia, parte de la cultura de 

nuestros ciudadanos.  

Por eso resultó alentador para mí asistir a dos eventos que buscan suplir esta 

carencia. 

El primero fue el seminario ―La ciencia, la tecnología y la innovación como noticias‖, 

organizado en Acapulco por el Foro Consultivo Científico y Tecnológico, organismo 

asesor del poder ejecutivo, y la Sociedad Mexicana para la Divulgación de la Ciencia 

y la Técnica.  

Como ya lo comentó mi colega Horacio Salazar, la reunión de periodistas científicos 

sirvió para darnos cuenta de que somos pocos y estamos aislados y 

desorganizados, pero tenemos el potencial de formar redes y asociaciones para 

profesionalizarnos y aumentar nuestras filas. 
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El segundo fue la 11 reunión de la Red de Popularización de la Ciencia y la 

Tecnología en América Latina y el Caribe (RedPOP), en Montevideo, donde 

divulgadores de toda Latinoamérica nos reunimos a compartir experiencias y 

analizar retos. 

Me llevo de ambas reuniones la convicción de que nuestra labor es necesaria, pues 

la necesidad de democratizar el conocimiento científico se volverá cada día más 

urgente, y de que vale la pena colaborar de manera académica para hacerla 

avanzar y mejorar. 

Después de todo, se trata de servir a los ciudadanos que, con sus impuestos, pagan 

la investigación científica. El reto es lograr que la cultura científica se convierta en 

cultura popular 
 


